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主席（張議長鎮榮）：              記錄：羅文君 

現在開始 50分鐘是何智達議員的質詢時間，現

在就請何議員開始質詢。 

何議員智達： 

謝謝議長，縣長、還有在場所有局處長，時間有

限就不客套，我就開始我的總質詢。 

首先我要請教育局，我們局長有跟我講松林換地

案，中央已經核准，公文在這，但是這個公文是這樣

子寫的，他說我們換地案要符合新竹縣縣有財產管理

自治條例等相關規定，上面，要符合都市計畫規定且

未減損公庫權益，而且要符合新竹縣縣有財產管理自

治條例，既經貴縣議會同意，然後核與土地法第 25

條規定處分程序相符，准予依照都市計畫農業區變更

使用審議規範及新竹縣縣有財產管理自治條例等相關

規定辦理。 

這個公文他是這樣子寫唷！第 1個你不能損及我

們縣政府財產的權益，同時要經過議會同意，這一個

案子當時教育局把它送到議會來的時候，之所以可以

通過，是後來我們有一個附帶決議，就是財審會必須
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要讓有意見議員參與，換句話說，議員參與財審會這

部分也算是議會同不同意條件，雖然這交換案通過，

但是有附帶決議，所以到現在為止，在財審會我都是

還有意見的，所以議會並沒有完全同意你。所以你現

在跟潤泰和吳家談土地交換是不對的喔！我請教育局 

長，你們現在已經根據這個公文與要交換私地主談到

什麼地步，請局長說明一下。 

教育局楊局長郡慈： 

謝謝大會主席張議長，謝謝智達議員。我們確實

是按照上一次財審會決議的部分，上一次也謝謝智達

議員及徐瑜新議員給我一些上面… 

何議員智達： 

暫停，暫停，上一次那是財審會嗎？上一次是那

不是財審會，你講清楚一點，上一次是局長你、我、

徐瑜新議員，我們在局長室談這件事，你如果要這樣

認定是財審會，我是不能接受的喔！ 

教育局楊局長郡慈： 

不是，不是，議座我剛剛的說明是，我是按照上

一次財審會的決議，還有議座和徐議員給的一些建議
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的內容，然後現在確實是在跟地主做交換上面的一些

溝通。 

何議員智達： 

所以還沒有進入實質的交換條件談判，是嗎？ 

教育局楊局長郡慈： 

還沒有進入到最後要進行的部分。 

何議員智達： 

我跟你講 203次財審會我還不承認，因為你沒有

邀我去參加。然後這一次你找我跟徐瑜新議員，那是

在局裡面私底下來討論這個事，那不是財審會。 

教育局楊局長郡慈： 

是，就是聽取您們的意見。 

何議員智達： 

根據這個公文內容，現在你還不能跟財團談交換

的事情，你知道嗎？ 

教育局楊局長郡慈： 

目前為止只是徵詢針對這樣子一個的意見。 

何議員智達： 

好，只是徵詢沒有做實質談判，你不要等一下說
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章蓋下去我們已經談好了。 

教育局楊局長郡慈： 

這個部分目前事還沒有到最後談判要定案階段。 

何議員智達： 

確定喔！ 

教育局楊局長郡慈： 

目前是這樣。 

何議員智達： 

你要確定喔！你現在在這裡講的，你要確定喔！

不要你其實已經進行了，甚至都契約寫好了，章都蓋

好了，這樣是不行的喔！ 

教育局楊局長郡慈： 

跟議座報告，就是契約部分還是要經過府內的程

序，後續如果真正的定案也是要簽訂契約，可是確實

目前都沒有。 

何議員智達： 

好，我現在明確告訴你，以中央這個函，你還不

能談判，因為議會並沒有同意啊！我當時會提附帶決

議就是說這個案子如果在大會通過，後續我們就沒有
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辦法監督你怎麼跟私地主交換這塊土地，後來我提附

帶決議就是財審會讓我參加這案子，才讓你通過的。

所以這個附帶決議讓我參加，不是讓我，是讓有意見

議員參加，這什麼意思？表示我們的監督還到財審會 

，財審會我們還沒有同意耶！你不能跟私地主談說我

們交換，怎麼交換，然後就跟人家蓋章，把契約寫好 

，你清楚嗎？所以你還沒有進行到這裡唷！ 

教育局楊局長郡慈： 

目前還沒有進入到契約部分來做處理。 

何議員智達： 

好，請坐。這個換地案，我之所以很堅決，以現

有條件我不同意，交換條件非常不合理，因為這個案

前一陣子還引起紛紛擾擾，好像是我無理取鬧針對這

個換地來找麻煩。我說這個換地案，如果說是把這個

責任歸咎於我，因為我的堅持、有意見而延宕，我要

在這裡說那是極不公平的事情！我們原來有一塊地，

現在這畫面看到，仰德計畫區當年有留一看學校代用

地 3,723.7992坪，3,000多坪啊！結果我們縣政府

在 102年把它標售掉，我們現在松林這一區也應該說
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是 3級地區，松林國小是在 96年就進行總量管制，

96年總量管制表示當時就有缺教室的問題啊！96年

就有缺教室的問題，我們 102年把學校代用地把它標

售掉。我這裡要請教縣長，102年標售這個土地，你

認為合理嗎？當時松林國小已經總量管制。縣長你認

為在那時候把這塊地標售掉合理嗎？ 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，謝謝智達議員，當時背景

情況我當時還不清楚，所以我無法評論。 

何議員智達： 

好，我知道，因為當時縣長不是你，不過 102年

你當時是副縣長，對吧！102年你是副縣長（客語） 

，好，9月份，那沒關係。 

你看看，縣長我請問那時是總量管制啊！把土地

拿來標售掉合理嗎？縣長你請講，合理嗎？你很難回

答，對嗎！ 

楊縣長文科： 

真的很難回答，因為當時一定有考慮各種因素， 

我想一定有各種因素。 
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何議員智達： 

我知道，你不好說啦！我跟你講教育是不是很重

要，萬事莫如教育先，覺得我們有一塊學校代用地把

它標售掉，先把它改成住宅區，然後把它賣掉。 

假設當時那塊地不要賣掉，我們不要說新設學校 

，我們設一個分校就好，分校 24個班級，現在山崎

國小 59班，松林國小 57個班，假設有那一塊地，我 

們設一個分校，山崎國小立刻可以減少 24個班，而

且也方便那一區孩童就近入學。松林 57個班，山崎

國小如果吃掉 24個班的時候，回復到正常的 48班，

那麼它會吃掉 13個班，對不對，換句話說還有 11個

教室，那松林國小就剩下 44個班，松林國小有迫切

需要再增建教室嗎？松林國小設計是 48班，還有 4

間教室在關蚊子啊！所以你看看，我說我們縣政府是

重視教育，從這件事情來看我直接打臉你們，口號喊

一喊，並沒有真正重視教育，不是嗎！ 

這件事情賣掉就算了，102年還有一件案子在進

行叫做光星重劃區，重劃，好，我們不是缺教室嗎？ 

我們迫切需要嗎？這個重劃區你好歹也留一塊校地給
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我們縣政府，對不對！結果有沒有，2塊產業專區，

剩下 2塊，然後 2塊很大面積的商業區，縣政府無勞

而獲得到 1,500坪商業區土地，好，這樣子的案子，

縣政府不是很需要教室嗎？這個案子這樣規劃，我們

縣政府竟然讓它通過，這什麼道理！我們有第 2契機

有新的學校，而這個案子竟然讓它通過！你說我們縣

政府是重視教育的嗎？不是教育很重要嗎？第一個優

先考慮解決我們教育問題，解決學校問題，這才是重

視教育，對不對！ 

這個契機也沒有了，現在才要說我們拿這麼好的

土地，方方整整三面臨路來換一個像閃電財團的樣土

地，說我們現在很急迫，沒換不行唷！家長壓力很大 

！好，換這一塊地我們可以使用的面積是這樣子，將

來這一塊地如果換成，我們蓋教室臨路這個地方要退

縮 3.6米，緊鄰民宅要退縮 3米，本來就不規則土地 

，長成這副德性，然後路邊又退縮，緊鄰民宅又退縮 

，變成這樣一塊土地，我們竟然要在這樣的土地蓋教

室，蓋好教室之後，你還有多少空間給可以小朋友利

用，而且又緊鄰民宅，松林國小下課時候有多少學生
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在中庭裡面玩，聲音多大啊！但是因為現有校地沒有

問題，教室在四周，他在那邊吵也沒有問題。將來教

室蓋在這裡，小朋友下課之後，像麻雀一樣耶！我們

的蘑菇公園被罵翻了，為什麼罵翻？緊鄰民宅，一堆

人來吵死人，將來我們把教室蓋在這個地方會不會有

這種問題，我告訴你啊！三不五時民眾來抗議，夜班

回來要睡覺，一下課吵死了，這是適合蓋教室的地方

嗎？而且我也講過緊鄰民宅的部分，將來都背著人家

房子後面，緊鄰人家屁股，這樣子地你執意要交換！

我說我反對交換，除了交換條件不合理，這個地就是

不適合作為教室使用。我們好好一個學校，然後搞成

最後這個地方長成一條尾巴在這裡，學校在這裡，以

後這裡像一條狐狸尾巴一樣，怎麼行呢！ 

我們鄉內有形成一個共識，我們希望，其實這也

是當時教育局碰到問題提的第 2個方案，就是利用松

林國小前面公園來增建教室，可是當時因為這個公園

變成學校，這一區公園綠地的比例就不夠，不夠的話

是不行的。現在我們想一個方案，就是這個公園，這

次要跟財團換的這一塊，我們把當時教育局提的第 2
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個方案，就是這個松林公園來改成學校用地，然後鄉

公所在這個機用地方切一個方方正正 1,500坪土地來

作為公園，那麼這個方案過去不行是因為公園用掉了

就沒有了，現在有可以替代的時候，我們公園綠地不

但沒有減少還增加，所以我相信這個方案應該是可行

的，等一下我請產發處說明。這樣子，然後我們縣政

府土地就來跟公所 1,500坪的土地作交換，我也有把

這方案提供給縣長，對不對，好，現在我要先請教縣

長，縣長你的看法怎麼樣，請縣長說一下。 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，謝謝智達議員。這個看法 

，您的意見是不錯的，我們是要考量到松林國小目前

的急迫性，以及編列預算就地擴建，這個我們都已經

進行之中，如果您的新的方案，我不知道還有沒有別

的抗爭或陳情，同時變更也有時間的限制，所以我的

建議就說，雖然這一塊地並不是最好的一塊地要擴大 

、要換地，但是也是為了對我們新豐松柏林這個地區

的家長要有一個交代，所以我們的看法是說，這個案

也都可以進行，如果地方上都同意的話，我將來松林
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國小也擴大，對於山崎國小和新豐國小整個地區，我

們學區範圍可以作一個總檢討，所以我是這樣一個看

法。 

何議員智達： 

好，縣長請坐。我知道縣長你面臨的壓力是什麼 

，松林國小增建有迫切性，家長有一些人認為你是拖

拖拉拉的，我的孩子未來到底有沒有教室可以念，我

知道！家長之所以有反應，會有不滿，原因是什麼，

我剛才講的這個教室不足不是現在發生的問題，問題

是你們縣政府一直沒有一個方案可以來解決問題，如

果我今天有一個方案很明確也訂下時程，我什麼時候

可以蓋教室，家長那邊就不會有壓力，為什麼？我有

希望啊！我現在孩子委屈一點，在那個會議室隔開的

教室來上課，或是地下室上課，我委屈一點沒關係，

至少我看到說什麼時候確定會有教室增建，是這樣子

對不對！可是你現在沒有啊！你看這件事情搞多久了 

！你就執意要跟財團換，而不去想別的方法，縣政府

你們要解決問題，結果變成我們地方出主意到處在那

裡想要怎麼解決問題，你們就等著要換財團這塊地，
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其他方法你都不想，我們絞盡腦汁在替縣政府設想，

這是縣立學校不是你縣政府要解決的問題嗎！所以縣

長你剛講的那都不成立，我再迫切，如果我有方案，

有很明確什麼時候會有教室，什麼時候會完成，我告

訴你，民眾他可以接受的，一定可以接受，現在就是

我要等到什麼時候，我當然不滿啊！對不對！ 

好，這個方案我也提供給縣長，當時是希望松林

街這一段廢除，把公園併過來，道路改道，我們後來

也想到這可能會有問題。後來我們想一個方式，我們

松林街不改道，在這一個地方我們做成地下道，車子

從底下鑽過去之後從這邊上來，然後學校這個地下道

地方，我們是有加蓋的，所以也等於公園與學校連在

一起，而且我們的預算是要把地下挖空，對不對，蓋

教室之外，還要蓋地下停車場，好，剛好，這個公園

現在變成校地之後，以前公園如果要挖地下停車場只 

能挖 50%，所以它的效益不高，現在這 900坪全部挖

空，然後配合蓋教室一起來興建，而且松林街這裡走

地下道過去有一個好處，是什麼？我們不必再做進去

的車道，我們進去之後，如果要到地下停車，就在這
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邊直接進去，而且如果將來松林國小操場底下也給它

挖空做成地下停車場，你看我們車子要進停車場直接

過去，要到這邊過去，那邊過來的車輛左轉就可以到

這個停車場，右轉就可以到這個停車場，你看看，而

且不會有車道占用到停車到空間的問題，多棒的一個

設計，所以我現在建議這個方案做成這樣。 

剩下就是縣政府怎麼樣來跟鄉公所來談，我有聽

說喔！縣政府這邊，縣長，聽說縣長你的姿態很硬喔 

！好像我聽說，我希望縣長你下一次要談什麼事情要

讓我參加，你不讓我參加，談出來，結果我不知道，

我聽說縣長又說什麼我不行整塊跟你換喔！給你一半 

，還是說標售給你 2億，我不知道什麼還是標售價格

一半。縣長你跟財團談事情都是軟軟的，跟鄉公所談

事情，你為什麼姿態這麼高，態度這麼硬呢！今天如

果這樣子的交換，鄉公所得利，讓他得利有什麼關係 

呢！給鄉公所得利就是給鄉民得利，給鄉民得利就是

給縣民得利啊！所以我希望如果這個方案可行，縣政

府這邊，拜託縣長，你不要那麼硬，條件不要那麼嚴 

，這樣子這件事情才能很順利來處理，對不對！現在
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產發處針對我剛提的問題，包括我現在提地下車道這

樣設計，你覺得可不可行，或者你有沒有其他的想法 

，產發處你說明一下。 

產發處陳處長偉志： 

是的，謝謝大會主席張議長，謝謝智達議員，針

對這個松林國小替代方案，當然若是我們剛剛講的第

1個替代方案，就是教育局有提到說改道問題的部分 

。首先針對改道部分我來做說明，當然改道的部分，

就是未來校地會增加 3,100平方多公尺，如果符合教

育局需求，當然我們會進行都市計畫個案變更，在時

程上面我們儘量壓縮在 1年能夠把它完成，但是中間

會要辦理公開展覽，也就是說這樣改道的過程當中，

會不會影響後面的住戶，在公開期間會不會有一個強

烈的反彈，所以會有這樣子話，1年的時間當然就會

有增加的現象，因為有可能會在內政部的時候，他們

會繼續陳情風險在，這是第 1個。 

第 2個部分，當然第 2個方案就是說把整個 0.3

公頃公園直接當作學校用地，然後松林街部分還是供

道路使用，地下室當作這個，這個在技術面來說一樣
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會面臨一個問題，就是剛剛講學校太緊臨住宅區，會

不會有聲音的這種問題，跟換地的狀況會不會有同樣

問題，這可能要進一步思考，但是最重要是這種方案

主管機關到底需求性是什麼，也要再進一步評估，如

果認為這樣一個方案也是可行的，都市計畫也是一樣

會作進行，同樣是在公展時，居民會不會有反彈，這

也是一個變數，以上謝謝。 

何議員智達： 

當然我們清楚，這個決策也不是說我們民意代表 

或者鄉公所說了算，當然要跟居民溝通，但是在溝通

之前我們自己先要有決策，方向、方案確定之後，你

才有談到擔不擔心居民反應的問題，是不是！所以我

希望教育局這一部分趕緊用很正式方式找公所開一次 

正式的協調會，協調會開好，縣政府沒有意見，鄉公

所也沒有意見，然後我們把方案作好，再來跟民眾開

一個說明會。你現在什麼都沒有，方案也沒有出來，

然後 11月 29日要辦理說明會，你要拿什麼東西跟民

眾說明，我們常常很多事情就是這樣，你說明說壞了 

，你好好準備來說明，結果被民眾一個一個在砲轟， 
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本來事情可以成的，因為你的準備不周全，最後事情

情，我們以生命園區來講，不是這樣子嗎！所以我希

望教育局，你不要執意的把目標擺在與財團交換，現

在就以這個方案好好思考，好好設計、討論來跟民眾

說明，民眾如果看到曙光，我相信他可以接受的，現

在是我不知道什麼時候有啊！我當然生氣。這一件事

情希望教育局能接受我的建議，請問局長我的建議可

以嗎？簡單可以或不可以，好或不好。 

教育局楊局長郡慈： 

謝謝大會主席張議長，謝謝智達議員，我想我們

後續積極做相關的辦理。 

何議員智達： 

辦理什麼？交換，跟私立交換。 

教育局楊局長郡慈： 

不是，後續這一個要確立相關的會議，然後也會

跟鄉公所確認鄉公所要辦理的說明會，到底要辦理相

關的內容是什麼，後續會再做這方面的確認。 

何議員智達： 

其次，農業處，上一次在審預算的時候，審到一
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筆委外 200多萬國土規劃費用，我很不滿意，為什麼 

？我們這個農業發展區域的第 1類國土發展計畫裡面

就講了，第 1類一開頭就告訴你必須具優良生產環境 

，是不是這樣子！然後才有按照底下這些條件之一，

怎麼樣來劃設，結果我們鳳山工業區旁邊竹九段那些

農地，還有鳳坑、上坑的農地，都是用家庭廢水來灌

溉，結果你說它是優良農業生產區，這有具備優良農

業生產環境，然後把它編為農一，我請問農業處長這

有道理嗎？請說。 

農業處傅處長琦媺： 

謝謝大會張議長，謝謝智達議員關心於有關國土

規劃部分。有關新豐污染地的部分，還有灌溉地末端

農地部分，這個部分我們陸續都有跟中央協調就是按

照法規… 

何議員智達： 

你上次也這樣講。 

農業處傅處長琦媺： 

對，我們會儘快排定現勘現場作檢討。 

何議員智達： 
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我跟你講國土規劃是我們在規劃還是中央在規劃 

，你管他，為什麼還要跟他討論，我認為它就不是優

良農業生產區，我就不把它編為農一就好了嘛！這他

自己講的啊！要具備優良農業生產環境，我們那有具

備農業優良生產的環境這個條件嗎？這一開始就不符

合了不是嗎！你還要跟中央討論，所以針對這一部分

分，你既然編列預算還委外來做這個事，我希望他們

這個委外公司不要就在電腦前面什麼圖圈一圈，連續

25公頃就編為農一，這樣子搞喔！你要來找我，我

帶著你去，沒有錢那麼好賺的，我帶他走 4個小時， 

整個農地走一遍，包括水的源頭水從哪裡來，還有鳳 

坑、上坑也一樣，我不怕累！哪裡有這麼便宜，圖看

一看，我電腦也行，知道嗎！委託我就好了！這樣來

作國土規劃，我來做就好了！還要花 200多萬委外。 

農業處，希望這件事情你們要檢討，然後後續針

對農業區這一部份，你要確實走訪這些農地，走訪同

時邀請民代帶著你，地方民意、地方民代帶著才會最

清楚嘛！對不對！即使你當很多年農業處長，農地你

也搞不清楚，對不對！委外他更不清楚啊對不對！我
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們要確實把國土計畫做好，這是多麼重大一件事，對

不對！希望這一部分要改進。 

農業處傅處長琦媺： 

好，謝謝議員，謝謝。 

何議員智達： 

其次也是跟農業處有關，農民反應，我為了要放

雞糞肥，弄 2個貨櫃放在田裡面，放雞糞結果說要處

罰我，農民他可以合法申請資材室，但是我們資材室

是有上限，是能讓你無限制的蓋嗎？不行，只能蓋小

小一間。處長，我不知道你有沒有種過田，我是種過

田，那個資材室擺幾台耕耘機就擺滿了，然後肥料來

了，還有一些農具想要擺沒有地方擺，放個貨櫃放在

那邊，結果竟然來文說要處罰要怎樣，我覺得這個對

農民非常不公平。當然假設農民是用放貨櫃，很投機

可能以後要做什麼，底下鋪了水泥地在擺貨櫃，像這

種當然不允許，因為貨櫃吊走了，他的農地是被破壞

了，可是他底下也沒有灌水泥，就是擺個貨櫃在那邊 

，如果你農地要恢復使用或是幹嘛，貨櫃吊走就好，

他有破壞農地嗎？沒有嘛！為什麼這樣子要求這麼嚴
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格，反而是我看到一堆違規農地使用一大片，也沒看

到你們好好取締，好好給他告發。 

這個貨櫃擺在農田裡面，在我看來它就好像一個

收納盒，我們家裡有很多零零星星東西，買個收納盒

擺在那邊，家裡很好看，對不對。我們農地也是一樣 

，零零星星肥料什麼東西收納在貨櫃裡面，它就像收

納盒作用而已，為什要對這些農民大張旗鼓就是要罰

他、要他改善、要幹什麼。貨櫃吊過來 1次要多少錢

你知道嗎？要他吊走，農民收入這麼低，你每天搞他

這個吊來吊去。所以在這邊要求農業處，你要處罰可

以，你要實際瞭解他有沒有破壞土地，這才是原則， 

沒有破壞農地，你罰他做什麼！老虎多打一點，蒼蠅

少拍一點，體恤一下農民，可以嗎？這件事情我已經

提好幾次，你不要再去擾農民，可以嗎？你說。 

農業處傅處長琦媺： 

是，針對於實際從事農業的農民，我們會請同仁

來持續輔導，在認定上要就他生產的事實部分來協助 

，謝謝。 

何議員智達： 
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對啦！你要實際去看嘛！你有腦袋的嘛！你可以

斟酌這到底有沒破壞農地，這麼簡單！有破壞農地罰

他，沒有破壞農地，當然也不是說睜一隻眼，閉一隻

眼，就是我們實際瞭解體恤一下。 

農業處傅處長琦媺： 

好的，謝謝議員提醒，謝謝。 

何議員智達： 

好，其次，你看這個剛才我講的，竹九段北面是

新竹工業區，南邊竹九重劃區，中間鳳山工業區，旁

邊社區蓋滿滿啊！剩下的這些地，白色部分是用營區

家庭廢水灌溉，你把它編農一，這不是好笑嗎！ 

好，其次這個行政處處長，你是今年才上任嘛，

是嗎？我在上任的時候有提到一件事要求行政處行文

到各單位辦活動不要發垃圾，結果呢？我不知道行政

處有沒有發這個文到各單位，我參與活動領到一堆垃

圾，這什麼！很扯的，這個保鮮盒這麼大，我不知道

這是玩具還是真的有用，還發一個生命之樹，我不知

道這什麼東西到現在沒打開來，我不知道那什麼東西 

，還發塑膠餐盒。我不知道你們發這些東西是要幹什
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麼，我們常講垃圾減量，結果我們辦活動拚命製造垃

圾，這些東西民眾拿到，我告訴你幾乎都是丟掉，也

許有好奇打開玩一次，之後就丟掉。還有你看發金鏟

子，結果是塑膠電鍍，我還以為是真的金鏟子耶！如

果你發真的金鏟子也好，發這個塑膠鍍金，這有什麼

意思呢！拿到都是丟掉沒有人會要。 

所以我在這邊再一次要求行政處行文下去，如果

下一次辦活動哪一個單位還是在發這些垃圾，明年行

政預算就幫你刪除 20%，告訴他們儘量發農產品。像

這發 1包小小包米，紅豆發 1包也可以，我們新豐鄉

的名產黑豆發 1包，跟農會買農民辛苦種熟的黑豆， 

拿了就可以吃。發這些東西，我可以跟你保證農民一

定不會丟掉，可以吃的他不會丟掉，或者買 1包餅乾

拆開來 2個 1小包，發餅乾也行，發手工皂也行，不

過手工皂不便宜，要發這些東西來當這個活動宣導品 

，才對的，你不會製造垃圾，拿到一定有用嘛！你前

面那個東西。所以我常常參加你們辦的活動，我說你

不要給我，不要給我，我不要帶太多垃圾回家，但有

些時候主辦單位拚命拿，我就不好意思拒絕就帶回去
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了，帶回去我就傷腦筋了。 

消防局辦活動送的這個東西，好，上面說明文字

全部簡體字，我現在要測驗消防局局長，你現在這樣

子念一遍給我聽，局長，你念一下這一段文字，很順

暢的念給我聽一下。 

消防局陳局長中振： 

謝謝我們大會主席張議長，還有我們智達議員。

這部分我來念一下消防方法，滅火毯需固定於明顯且

能快速拿取的牆壁上，使 2根黑色的拉帶露出，發生

火災時快速抓住拉帶取出滅火毯，這個是第 1。第 2

個部分，把滅火毯迅速抖開，拿著盾牌狀持滅火毯覆

蓋在燃燒物體上，保持覆蓋至冷卻。第 3，逃生時滅

火毯可以披在身上阻隔高溫，保護皮膚不被高溫灼傷 

。第 4，如果人身著火，將滅火毯抖開完全包護全身 

，並採取積極滅火措施，直到火焰完全消滅，迅速撥

打急救電話 120。 

何議員智達： 

好，我請問局長，我們的急救電話改了嗎？改掉

了是嗎？ 
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消防局陳局長中振： 

119。 

何議員智達： 

好，119，結果你宣傳是打到 120，120打到哪裡

去，打到北京去，你看你送這東西，我跟你講，我不

敢說它是垃圾，拿回去有用的也不多，但是看看你這

個說明全部簡體字，你念都念不很順暢，還有給錯誤

資訊，你打到 120，家裡燒光了，所以我說發了東西 

，不要發垃圾，要發實用，民眾會拿去用的東西。第

2個，你看看要宣導還給錯誤資訊，你怎麼樣對得起

民眾，我們繳稅給你，你搞這種事出來，我打 120，

打半天打不通，命都沒了，知道嗎！這多重要的事啊 

！我還以為這個 119已經改成 120，我拿回去覺得奇

怪，我還問我太太說現在有改了嗎？太扯了，知道嗎 

！環保局(口誤)，我對你們很好了，因為你們很辛苦 

，只要有火災都很辛苦，但是事情還是不能做成這樣 

，做到這樣，知道嗎！剛才那個我講不要發垃圾也是

為你們好，製造一堆垃圾然後又燒起來，害你們又忙

得半死。發垃圾也在整環保局，我們垃圾減量，搞了
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半天我們自己製造一堆垃圾，它怎麼減量。 

從這件事情我們一定要澈底檢討，行政處一定要

要求，否則以後各單位行政費用刪 20%，你們就不要

喊冤枉。學長請坐，下次要改進唷！ 

好，其次警察局局長，我記得我上一次提案是你

上任的時候，就是違規拖吊的問題，希望你能夠看看

縣政府有沒有縣有土地，或者鄉公所有沒有鄉有土地 

，找一塊土地做保管場來解決違規停車的問題。我們

現在新豐違停情況非常嚴重，我也知道啦！警察也是

疲於奔命，違停那麼多，然後又要按照規矩 1小時給

他開單 1次，他們又下不了手，引起民怨。我建議找

拖吊場違規車輛拖吊最有效，請問局長現在這件事情

進行如何？ 

警察局林局長信雄： 

謝謝大會主席張議長以及智達議座。有關於議座

在上次的定期會提到新豐鄉要設置拖吊場部分。 

何議員智達： 

不是喔！我不是這樣子講，我是說你要去協調看

看，鄉有地有的啦！沒有很大塊還有啦！，我是問你
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現在進行的怎麼樣？ 

警察局林局長信雄： 

有關這部分我們有發函給新豐鄉公所看看有沒有

適當的地點，公所有回覆說目前沒有適當地點和相關

經費來購置，這部分我們會積極來找，因為確實如同

智達議座所提的，這種違規情形較嚴重的地方拖吊是

最好的措施，可以讓這些違規民眾，我們繼續努力。 

何議員智達： 

好，我希望你還是積極想辦法，我們縣有土地， 

我不是跟你建議嗎，我們環保教育園區那一塊最好用

的，反正他教育園區也沒有在用啊！還放火燒！去跟

環保局協調一下，跟縣長報告一下，我跟你講你怎麼

罰只是讓你的部屬累死而已，按規矩 1小時罰 1次， 

他被罵死，可是不這樣子做啊！他根本無所謂啊！有

一輛車在人行道上停了 1年多，是最近才處理掉，剛

上任所長我跟他講，終於處理掉！這表示罰單沒有效 

，就是拖吊就對了！所以這件事情希望你積極處理。 

警察局林局長信雄： 

好的。 
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何議員智達： 

其次，我們很多在道路上的施工工程，他們有交

管計畫，也有請人交管，結果這些交管的人沒有受過

專業訓練，都是臨時性隨便抓 1個人就在那邊交管， 

這個手勢也不明確，指揮也沒有當機立斷，沒有交管

還好，有交管更亂，民眾罵翻了。所以我現在這裡有

1個要求，希望警察局辦理叫做交管人員訓練，你要

從事交管人都要經過訓練，然後給他合格證書，你有

證書才可以做交管的事，所有工地你要聘用交管人員 

，就要從將來列冊找人，找這些受過訓練交管，不然

愈管愈亂，大家罵翻了，尤其現在，因為焚化廠要挖

什麼高壓的，從焚化廠那邊蓮花路一路挖到康樂路，

好長啊！這要造成交通黑暗很長的時間，你知道嗎！ 

可是指揮歐阿桑還是太太手勢又不明確，人家叭一下 

，她又嚇到了，像這樣子交管不如不管，這邊建議警

察局辦理交管研習，然後及格發證、列冊。所有工地

要在新竹縣施工，你的交管人員要從這個名單找人交

管，這樣子警察局有沒有問題。 

警察局林局長信雄： 
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謝謝議座，我覺得這建議是蠻好的，因為在過去

就我所知，有一些政府機關發包的公共工程，在相關

交委會請我們義交人員擔任。 

何議員智達： 

不是，沒關係，現在不要講那麼多，因為我的時

間有限，就是我這個提議好不好，可行嗎？ 

警察局林局長信雄： 

我們可以研議。 

何議員智達： 

我們新竹縣就是要這樣子，我管你。 

警察局林局長信雄： 

因為事實上那有一個更快速替代方案，就是我們

義交、義警及民防，其實都有經過我們本身交通疏導

訓練。 

何議員智達： 

問題是他施工單位要找便宜的，所以找你那個有

專業，他要很多錢啊！我現在不管以後你就是要找專

業的來，你就是要多付點錢，你懂我意思嗎！我就是

列冊交管義交、民防、義警都可以，沒有錯，他訓練
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過，我列冊，你就從這邊找人，來這邊的人我就可以

要求比較好的薪資不是嗎！不是這樣子嗎！也讓他們

付一點代價，因為你今天影響到民眾的交通、行人不

便嘛！你就要付高一點代價，那裡是找一個做做樣子

而已，符合交管計畫就好，瞭解我意思，好啦！請坐 

，要去進行。 

其次環保局，這個我們焚化廠明年 8月會完成， 

聽說我們暫存的垃圾 1年只給我們燒 1噸，我們暫存

有 20萬噸要燒到民國幾年！我希望這個 BOO案，我

們已經給他這個叫作獨門企業，利潤應該很好，我希

望我們焚燒還是由我們暫存垃圾為主，怎麼可以只燒

1噸，燒 20年啊！我們新豐那邊還要忍受掩埋場不

時說不定哪一天會燒起來，要忍受這個，一定要要求

他們，我不知道合約是怎麼樣，請你報告一下，簡單

報告。 

環保局蕭局長宏杰： 

好，謝謝大會主席張議長，以及智達議員對垃圾

掩埋場的關心，這個焚化廠合約我們是有跟他協議，

除了 
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每天處理我們製造的垃圾以外，每年會幫我們多至少

燒 1萬噸的垃圾，目前我們是希望跟他協調增加到 1

萬 5千噸，另外我們也會再跟新竹市協調每天協助我

們燒垃圾，儘快將我們暫存垃圾去除掉，謝謝。 

何議員智達： 

好啦！這個最優先啦！其次還有 1個，我們不是

罰了很多嗎！未繳的 1,070件，那麼你們環保局開出

的罰單，我們都不用繳，你罰有效嗎？我希望不管他 

是罰 500、300元也好，儘速催繳，不可以讓他拖欠 

，否則你環保局開的罰單等於是白罰了，反正就無所

謂啊！所以你看有 1,000多件，表示這幾年環保局都

沒有在做催繳的事情嘛！行政執行處會幫你處理嗎？ 

好，謝謝議長，我的質詢到這裡。 


